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爱情设定老套？
“现实生活中确实存在”

由陈建斌、李一桐、潘粤明领衔
主演的《爱我就别想太多》近日开
播，该剧讲述了成功企业家李洪海

（陈建斌饰）为了找寻真爱而隐瞒真
实身份，以包子铺老板身份追求年轻
貌美的服装设计师夏可可（李一桐
饰），从而发生一系列啼笑皆非的故
事。

这种“总裁伪装身份追女孩”的
老套剧情，很多观众都没办法与陈建
斌联系在一起。陈建斌解释，自己接
拍这部戏的主要原因，是看中了剧本
中探讨的“财富和人的关系”。

“当人拥有了超过你想象的财富
之后，会变成什么样子。人会不会被
这个财富异化。可能很多人在财富、
地位面前，丧失寻找爱的这种能力。
我们这个电视剧讲的就是这个东
西。人们在人类社会，生产出了这么
多的物质财富，不是为了让我们生活

得不好，而是为了让我们生活得更
好。从这个意义上来说，这些东西不
应该成为不管是爱情、友情，还是人
和人之间的交往的障碍，应该使我们
更好的彼此沟通交流，我觉得这才是
对的。”

至于有一些人觉得剧中的感情
太理想化了，陈建斌也有不同意见：

“只要大家稍微关注一下新闻，咱都
不用看以前的事，你就看现在的新
闻。这新闻里其实有很多有钱人和
灰姑娘的这种事，司空见惯。我们
生活里发生这些爱情故事，他们之
间不仅仅是财富、地位的巨大差异，
甚至也有这种年龄什么的差异。那
些东西很明显，但并没有影响他们
之间的爱情。所以我认为影视剧并

没有对这种爱情观理想化，这种东
西是在现实生活中存在的，甚至比
我们这个戏里的还要夸张，但它却
是真实的。”

回应“爹味”质疑：
“我本来就是一个爹”

在《爱我就别想太多》中，陈建斌
搭档 90 后女演员李一桐，消息爆出
后，不少网友对这对年龄、形象差距
较大的荧屏 cp 表示了担忧。对于观
众所说的陈建斌“爹味”有点重，和李
一桐谈恋爱会有违和感，他也作出回
应：“爹味是什么意思？就是我看上
去很像爹是吗？当然了，我现在本来
就是一个爹。其实现实生活中，比我

和李一桐之间的距离更夸张的有的
是。这个不是空穴来风，也不是我们
编造出来的。”

陈建斌说自己从没有担心过和
90 后女演员搭戏会被观众冷嘲热讽
这类的问题，“我拍戏之前不会想这
些问题的。因为你不知道这个戏会
拍成什么样子。有些戏我拍出来之
后，我自己觉得特别好，但是可能收
视率也不高。有些戏可能本身它收
视率就特别高。所以你不知道观众
是怎么想的，你能做的事情，就是把
你自己的这个戏演好。”

这次与新生代女演员李一桐合
作，陈建斌表示：“我觉得李一桐挺好
的，虽然她年龄不大，但是她也拍过
很多戏，非常有经验。而且她非常敬
业，拍戏的时候都是全力以赴的。我
觉得在这个意义上来说，她是一个非
常好的演员，我跟她也随着拍戏的过
程进展，越来越默契。”

另外，片中潘粤明和陈建斌的合
作也看点多多，两人甚至被封“一条
过兄弟”，“我跟潘粤明老师虽然是第
一次合作，但是我们还是挺投缘的，
我们对很多东西，对这个戏什么的，
认识理解都特别一致，所以我们拍起
来就很默契，很多时候就像他们说的
就是一条过。而且也会有很多即兴
的，幽默的东西出现，也是非常高兴
能够跟潘粤明老师合作。”

演员不应该被评论束缚
还想尝试武侠剧

作为实力派，陈建斌对戏的认真

是公认的，所以他并不多产。不过近
日，他却连续两部新戏接力上档，从

《三叉戟》到《爱我就别想太多》，题材
类型相差很大。对于观众认为的

“《爱我就别想太多》这样的爱情轻喜
剧是陈建斌有生之年不太可能会接
的那种电视剧类型”，他并不认同，反
而表示自己其实很愿意挑战各种各
样的角色。

“演员其实总是不愿意重复自
己，一个类型的角色如果你一直去演
的话，就好比一个工作一直做几十
年，就会很乏味，也会丧失激情和创
造力。有些角色的境遇是我们普通
人的生活中感受不到的，比如说帝王
将相、科幻、武侠，所以你就会去尝试
那种类型。像这个戏也是，他是一个
超级有钱的人，我普通生活里完成不
了，所以我想去尝试一下这种角色。”

至 于 观 众 是 否 适 应 他 这 次 的
挑战，他觉得作为演员，不应该因
为这样那样的评论，就停止自己的
创作。

“因为你不知道观众到底是怎么
想的，他需要一个什么样的角色，你
应该去塑造一个什么样的角色，正好
就塑造到他心窝里去，这些都是不可
知的。所以我认为一个演员，还是应
该遵从自己的内心。”

他还透露，其实自己特别想尝试
武侠戏：“我没有拍过武侠剧，从来没
有，我觉得如果有机会，我也会去尝
试自己导演，或者自己演，类似于这
样的类型风格的戏。”

辽沈晚报记者 张铂

《爱我就别想太多》上演“老套爱情戏码”？

陈建斌：这是财富和人的关系探讨

本报讯 辽沈晚报首席记者高鹏
报道 换帅之后立刻迎来强势反弹的
辽宁本钢男篮，已经连续赢下两场比
赛。如今即将迎来复赛第一阶段最
后一场比赛，他们自然也希望能够用

“三连胜”来作为阶段性的收官。
今晚 7 时 35 分，2019-2020 赛季

CBA复赛第一阶段赛事继续进行，辽
宁男篮将迎来广厦男篮的挑战。广
厦队作为辽篮的老对手，两支球队之
间可以说非常熟悉，而且在实力上也
是旗鼓相当，因此对于辽篮来说绝对
是一个巨大的挑战。

本赛季，辽篮与广厦队因为处于
同一个分组，需要进行四次交手，在
前面三次交手过程中，辽篮取得1胜2
负，而且仅有的一场胜利也是依靠最
后一节完成惊险的逆转，其余两场比
赛都输给对手10分以上。

因此从三场比赛的整体表现来
看，辽篮在同广厦队的较量中处于明
显的下风。不过在本赛季，两支球队
的情况也各不相同，辽篮方面因为更
换外援带来的阵容磨合，以及伤病影
响等一系列问题，让他们在前面30轮
常规赛中确实表现得并不稳定，较过

去几年来说有明显下滑。
而广厦队方面，更换外援虽然给

球队带来一些波动，但本土阵容稳
定，而且处于一个明显的上升期，球
队的士气非常好。此消彼长之下，能
够在比赛中压制住辽篮自然也是情
理之中。

在进入复赛阶段后，两队的情况
也各自发生不小的变化。广厦队虽
然没有了外援，但是“全华班”阵容依
然很有冲击力，球队将速度和投篮方
面的优势发挥到极致，在复赛开始之
后连战连胜，到目前为止仅仅输掉过

一场比赛。
辽篮方面则显得变动较大，在复

赛的前面四场比赛中他们输掉了三
场，尤其是球员们在场上表现出的精
神面貌存在一定问题，这也直接导致
了原主教练郭士强黯然辞职。不过
在经历换帅之后，辽篮的表现也终于
迎来明显的反弹，已经接连赢下两场
比赛，而且都是领先 20 分左右的完
胜，这给球队的士气带来很大的提
升。

在这样的情况下，辽篮迎来广
厦队这样一个实力强劲的对手，对

于他们来说既是一次很好的机会，
让球队的士气得到进一步的提升；
同时也是一次严峻的考验，让他们
可以衡量一下在现有情况下，与争
夺联赛四强的主要对手相比究竟还
有哪些差距。

尤其是对于广厦队同样是一支
主要由外线带动进攻的球队，与辽篮
在风格上有很多相似之处，这对于以
郭艾伦为首的辽篮后卫线来说，是一
个不小的挑战。谁能够更好地掌控
住比赛场上的节奏，谁就有更大的机
会将胜利收入囊中。

中国足协官网1日发布消息称，
2020中国平安中超联赛将于 7月 25
日开赛。

2020中超联赛原定于2月22日
启动，但受新冠肺炎疫情影响被迫
按下暂停键。据介绍，2020 中超联
赛将于7月25日分别在苏州赛区和
大连赛区举行。中国足协将全力做
好赛事的各项服务保障工作，严格
遵守国家防疫工作的各项要求，认
真做好赛事的各项组织管理工作，
确保中超联赛安全有序进行。

按照相关工作部署，中国足协
将从内部各部门抽调人员增援中超
开赛筹备，他们将进驻大连、苏州赛
区。

中国足协尚未公布确切赛程，
原因在于中国足协将于 7 月 6 日在
上海召开的中超俱乐部总经理会议

上与各俱乐部就竞赛设计、防疫措
施、媒体传播等进行深入沟通。但
据了解，比赛拟采用“分组（分区）、
分阶段”赛制，其中首阶段小组赛双
循环14轮比赛预计将在9月下旬完
赛。此后进入中超停歇期，给拟于
10月、11月进行的 2022年卡塔尔世
界杯预选赛亚洲区40强赛最后4轮
国足的备战和比赛留出时间。目前
中超第二阶段比赛赛制尚未确定，
须综合疫情发展等情况而定。如果
不受疫情影响，整个联赛预计将持
续到今年 12 月下旬。此外，亚足联
也将结合中超及其他参赛国（地区）
联赛赛程公布新的亚冠联赛赛程，
中超将有4支队伍参赛。

中甲、中乙复赛将参考中超复
赛情况而定。

据新华社

换帅后冲击三连胜 辽篮今晚迎战广厦队

2020中超联赛将于7月25日开赛
中国足协1日公布《关于

2020 赛季中超、中甲、中乙俱
乐部球员转会注册工作相关事宜的
补充通知》，宣布中超、中甲、中乙联
赛本赛季的第二个、第三个转会窗口
时间。本赛季中超联赛将于 7 月 25
日开赛，联赛第二个转会窗口定于 7
月 2 日-7 月 29 日，第三个转会窗口
定于9月1日-9月30日。

本赛季中超、中甲、中乙联赛的
第一个转会窗口已经于 1 月 1 日-2
月 28日完成。中甲和中乙联赛第二
个转会窗口定于7月2日至相应联赛
开赛日前的第五个工作日，具体日期
将在赛程发布时确定。第三个转会
窗则将根据赛程另行通知。

根据通知，中超、中甲、中乙俱乐

部在上述三个转会窗口中，累计可新
转 入 无 年 龄 限 制 的 球 员 不 超 过 5
人。U21球员、21周岁以前曾在转入
俱乐部注册的球员、从国外转会回归
老东家的球员、转入俱乐部拥有首签
权的球员、已解散俱乐部的球员则不
占据 5 个名额。对解散俱乐部的球
员引入没有数量限制，但已经在第一
个转会窗口办理完转会的，仍需要占
据名额。

外援注册方面，中超俱乐部前两
个转会窗口可注册的外援累计不超
过 6 人次，中甲不超过 3 人次。本赛
季三个转会窗，中超俱乐部可注册的
外援累计不超过 7人次，中甲不超过
4人次。

据新华社

国际棋联官网近日刊文称，国际
棋联主席德沃尔科维奇表示，受疫情
影响，国象世界冠军赛几乎肯定将延
迟至 2021 年进行，而被中断的候选
人赛可能将在2020年秋天复赛。

2020 年赛事原本的重头戏之一
将是国象世界冠军赛，来自挪威的现
任棋王卡尔森将面对候选人赛胜者的
挑战。根据国际棋联之前的表态，该
届赛事一度将在2020年10月开幕的
迪拜世界博览会期间举行，但该届世
博会也将延期至2021年10月开幕。

受疫情影响，3 月俄罗斯政府宣
布暂停大部分国际航班，正在俄罗斯
叶卡捷琳堡进行的 2020国际象棋世
界冠军候选人赛在赛程过半时被紧
急中止，中国棋手丁立人、王皓原定
将与另外六位棋手进行双循环 14轮
比赛，赛事中止时刚刚结束第一阶段
的7轮比赛。 据新华社

国际棋联：世界冠军赛
大概率延迟至2021年

中超今日开启第二转会窗口相关
新闻

刚走出《三叉戟》的中年困
境，就在《爱我就别想太多》里上
演一场“跨越年龄的爱恋”，此前
少产的陈建斌，在近一个月内大
有“霸屏”之势。在刚开播的《爱
我就别想太多》里，陈建斌和李一
桐上演一场“忘年恋”，让不少观
众颇感意外。近日，陈建斌接受
了本报记者采访。

陈建斌在剧中饰演为了找寻真爱而隐瞒真实身份的企业家。


